
 

 

  

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
Du 19 novembre 2022 

 

 Tomblaine – 10h 

Présents 

 

Mmes Christine BELLEVILLE, Delphine BRETON, Brigitte DHARRÉVILLE, 

Christiane DUTEURTRE, Martine GERARD, Caroline JAEGER 

MM Jean-Marie NOËL, Claude BOMPARD, Claude BOURZEIX, Patrick CLEMENT, 
Jean-Louis DUGRAVOT, Didier EVRARD, Adrien GASSER, Michel LEQUEUX, 
Pierre MANGIN, Romain GÉRARD 
 

Mmes Christine BELLEVILLE, Gabrielle FARA 
MM Sylvain BROSSE, Gérard JAWORSKY, Régis SAGUET 

Excusés 

 

Mmes Laurianne COURCIAT, Delphine GUERELLE, Christine HAMANN, Valérie 
PARISY,  
MM Roland BOHN, Thierry CARMAUX, Gérard, Thierry KEGLER, Valentin 
METZ, Claude ROUSSEAU, Alexandre SPELTHAHN  
 

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

 

 

 

                                                                                  APPROUVE 

 

 Le compte-rendu du conseil d’administration du 14 mai 2022.  

 

 

 

 

                                                                                  DECIDE 

 

 D’accorder : 

• Une subvention de 1000 euros pour l’organisation du tournoi Hand fauteuil à 

Gérardmer. 

 

• Une subvention de 1000 euros pour l’organisation du tournoi Hand fauteuil à 

Sélestat. 
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 De désigner Jean-Marie NOEL comme délégué de la Ligue du Grand Est à l’Assemblée 

générale de la FFHB en mai 2023 et Claude BOMPARD comme délégué suppléant. 

 

 

                                                                        PREND CONNAISSANCE 

 

 Finances : 

• Présentation de l’état des Finances de la ligue au 30/09 sous forme de 

diagramme. A ce jour nous n’avons perçu qu’une partie des subventions. 

Demande à ce que les appels de fond soient réalisés avant fin décembre. 

               L’état des finances au 30/09 est positif.  

               La subvention CTI de la fédération, 5000 euros va être versé aux comités  
               d’ici fin novembre. 
 

• Orion : Nouvel outil de gestion. La formation a eu lieu trop tôt par rapport à la 

mise en pratique. Il manque un manuel actualisé sur l’utilisation de l’outil Orion. 

 

• Les Ligues qui utilisent déjà Orion trouvent que l’outil fait gagner du temps.  

 

• A compter du 1er novembre 2022, il y aura une double saisie comptable.   

  

• Delphine et Myriam travaillent actuellement sur 3 fichiers Tiers 

- Prélèvement fin novembre des parents du pôle 

- Fichier fournisseurs – 

- Fichier arbitrage : beaucoup de fiches arbitres ne sont pas à jour (manque 

RIB,adresse). 

                                   La liste des arbitres non à jour va être transmise aux comités 
 

• Suite à une dette de 3400 euros, un club a ses licences bloquées. Mise en 
place d’un paiement échelonné, un 1er virement de 1800 euros a été 
réceptionné. Les licences vont être débloquées. 

 
• Remplacement de la présidente de la commission des finances en cours. 

Profil recherché : Maîtrise de la finance. Analyse. Leader. Savoir donner des 

orientations financières.  

En attendant, la trésorière va relancer les budgets. 

 

• Toutes les notes de frais de 2022 ainsi que les fiches bénévolat doivent 

être déposées au plus tard le 10/01/2023. 
 

• Label et coupon génération 2024 : Il est interdit de se faire rémunérer les 
interventions réalisées dans une école primaire labélisée jeux 2024. Sur 
demande, les clubs peuvent récupérer le coût via les coupons génération 
2024.  
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 Licences : 

• Tous les lundis matin, un tableau reprenant le nombre de licenciés est exporté. 

 

• A ce jour, 32443 licences, 35% de licences féminines – Plus 2000 par rapport à 

2021.  

 

• Une baisse de 1000 licences dirigeants par rapport à N-1. 

 

• Ecole d’arbitrage 812 juges accompagnateurs, en hausse de 30 par rapport à N-1.  

 

• Augmentation du nombre de licences d’arbitres par rapport à la saison précédente. 

 

• Manque de JAJ 

                    

Remarques : Le nombre d’arbitres augmentent, beaucoup de matchs sans arbitres. Il a 

été imposé aux arbitres d’être disponibles un certain nombre de match, on ne peut pas 

leurs imposer tous les matchs de la saison sportive. Un groupe de travail est à mener 

sur ce sujet.  

 

• Vérification des feuilles de match pour avoir le taux de participation des arbitres 

désignés.  

 

• Proposition au président de la CTA de créer un ruban pédagogique pour les JAJ 

clubs sous la compétence des comités. 

 

• Passage des JAJ Clubs vers T3 même niveau de connaissances.  

 

• Mise en place d’un groupe de travail pour améliorer le fonctionnement du JAJ et que 

ce soit plus harmonieux à l’échelle locale. 

 

 De l’activité des commissions : 

 

Commission 
Services aux 
structures 

Absence C. ROUSSEAU 
  

• Tournoi régional de hand fauteuil : On a vu des sourires sur le visage 
des joueurs. L’évènement a été très positif 

• Tournoi organisé début décembre à Gérardmer 
• Peu d’inscriptions sur les formations nouvelles pratiques. 
• P SCHLATTER, en arrêt jusque janvier. Cela demande une 

redistribution des taches.  
• Problème de harcèlement et de racket au pôle et à la section sportive 

de pont à mousson. Suspension d’activité sportive en attendant les 
sanctions de l’éducation nationale. La juriste de la FFHB a été 
interrogé. La ligue à pouvoir de décider d’exclure les joueurs du pôle. 
Les instances fédérales et les clubs pourront prendre des sanctions 
dans le cadre des rencontres sportives. 
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      Commission      

d’Organisation des 

    Compétitions 

 

• Le travail de la COC est reconnu. Un travail titanesque a été réalisé 

• Jean-Marie NOEL souhaite rencontrer les membres de la COC pour 
préparer les rencontres de la saison prochaine. Il contactera Laurianne. 

• Mise à jour des règlements. Un vote électronique va être organisé 

• Quelques modifications sont à prévoir en terme de ranking sur les 
années à venir.  

• Un travail avec l’ETR est à organiser. 

• Les modalités de qualification -18 pour la saison prochaine doivent être 
vus avec l’ETR.  

• Les règles aménagées doivent être envoyées au mois de juin pour la 
nouvelle saison.  

• La COC se réunit tous les jeudis soir en visio. Si une anomalie est 
détectée, il n’y a pas de sanction immédiate. Le club a une semaine pour 
fournir les explications sur l’anomalie rencontrée.  

• Peu de forfait. Plusieurs reports refusés. Depuis novembre, toute 
demande de report est payante conformément aux règlements. 

• Peu d’engagement une organisation inter départementale a été mis en 
place. De ce fait, il reste des dates disponibles pour l’organisation de 
tournois. Prochaine date possible pour l’organisation d’un tournoi 17/18 
décembre.  

• Les propositions d’organiser un tournoi vont être envoyés aux comités 
qui retransmettra aux clubs.  

 

Commission 
Territoriale 
d’Arbitrage 

Absence T. CARMAUX 
 
• CTA ligue Gd EST : La commission a une page FB ; Le contenu est 

excellent.  
• Jean-Marie Noel va rencontrer le président de la CTA pour faire 

intégrer cette page au FB de la Ligue et réviser la charte graphique.  
• Projet de mise en place d’une section sportive de l’arbitrage à Pont à 

Mousson.  
 

Commission des 
Statuts et de la 
Règlementation 

 
• 28 licences multi-Club. Le système fonctionne correctement.  
• Ces licences génèrent des anomalies au niveau de la COC. 
• Certains clubs veulent l’appliquer aux adultes, cette licence ne 

concerne que les jeunes.  
• La CMCD a été envoyé par la cellule communication. 
• 18 salles avec documents manquants ainsi que des doublons de salle 

ont été constaté dans Gesthand. 2 membres de la commission ont en 
charge de la mise à jour.  

 
 

Commission 
Communication 

 
• Création d’une identité propre aux transfrontaliers 
• Création d’une gazette interne  
• Projet JO 2024 : Que peut-on mettre en place autour de cet événement, 

Webinaire de la FFHB le 21 novembre 2022. 
•  L’arrivée de Manon a apporté un souffle nouveau au sein de la 

communication à la Ligue.  
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Commission 

Récompenses 

• Relance de la campagne 2023.  
• Les comités : Pensez aux Médailles jeunesse et sport en lien avec le 

département 

Commission 
Discipline 

• A ce jour, 22 dossiers traités ou en cours de traitement.  
• La majorité des litiges concernent des officiels (Table de marque, 

responsables d’équipes, entraineurs…) 
• Beaucoup d’arbitres qui ont fait un rapport, convoqués en commission ne 

se présentent pas.  
• Si l’arbitre ne fournit pas le rapport, il peut être suspendu et convoqué en 

discipline.  
• La commission de discipline est prête à étudier une solution pour inciter 

les arbitres à être consciencieux sur l’envoi de leurs rapports.  
• Mise en place d’un tableau pour suivi.  
• 2 dossiers avec transfert à la commission nationale.  
• 3 membres de la commission n’ont pas de licences qualifiées à ce jour. Mme 

Véronique NOEL, MM Hakim BENAISSA et Ahcène BATTOU sortent de la 
commission.  

• Séminaire les 24 et 25 septembre au Lac du Der. Proposition de rajout de 

2 instructeurs MM Dominique DEBEAU MOREL et Dany LEAUNE, déjà 

membre de la commission. 

• Proposition d’intégrer Mr Philippe LASCOU instructeur à la commission de 

la discipline.  

• Remerciements aux comites qui mettent à disposition les salles. 
 

Commission 
Médical 

 
• Rapport 2022 sur l’activité physique et la sédentarité des ados a été publié 

récemment : édifiant.  
• Réflexion à l’impact et aux objectifs qu’il faudrait se donner pour 

redévelopper l’activité physique auprès des enfants.  
 

 
 

 

 

 Le projet territorial et le contrat territorial individualisé  

 

• Le contrat territorial individualisé. La Ligue du Grand Est s’est largement 

exprimée sur la 1ère partie du CTI à Châlons lors de la présence de MM JL BAUDET 

et S PASCAL-LAGARRIGUE.  

 

• La Ligue du Grand Est a un projet territorial complètement différent à ce que le 

CTI propose ; Sans critères d’évaluation 

 

• La Fédération a transmis un calendrier pour évoquer le CTI avec les Ligues. Les 

ligues devront présenter les critères de leur contrat territorial. 

 

• De nouveaux labels sont existants : 7 labels différents et dans chacun 9 critères 

d’évaluation. Claude ROUSSEAU fait partie de la commission.  
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• La féminisation : Gabrielle fait un état des lieux dans les comites sur la 

féminisation. Cet état des lieux a déjà été fait pour 4 comités.  Pourquoi 45% des 

féminines arrêtent le sport à l’adolescence entre 12-17 ans  

 

 La féminisation :  

• G. FARA fait un état des lieux dans les comites sur la féminisation. Cet état des 

lieux a déjà été fait pour 4 comités.   

 

• Pourquoi 45% des féminines arrêtent le sport à l’adolescence entre 12-17 ans 

 

• 1 seule DTN dans les fédérations sportives et très peu de femme présidente dans 

les fédérations sportives 

 

 Le para handball : 

• Projet avec le hand sourd pour créer des vidéos tutorielles en langage des signes.  

 

• Para hand 2024 devrait inclure tous les handicaps.  

 

• Handisport ne veut pas partager les médailles avec l’ handicap mental.  

 

• Le hand ensemble regroupe le hand fauteuil, hand loisirs et handicap mental. 

 

• La Ligue du Grand Est a  embauché 1 personne pour la gestion du para handball 

(hand fauteuil, Hand sourd, hand adapté). 

. 

 Beach : 

• Une formation est organisée par la fédération à Strasbourg les 17 et 18 avril 2023 

pour 24 stagiaires, 12 développeurs et 12 animateurs.   

 

• En parallèle, une formation de JAJ spécifique Beach est organisée par la Ligue 

 

• Stages 15 joueurs et 15 joueuses pour faire une sélection, 1ère et terminale de 

section sportive et pôle qui ne sont pas en sélection nationale classique  

 

• Hébergement camping proche du creps  

 

• Fédération projette d’organiser une compétition Beach Pour les 14 /15 ans 

(niveau inter-ligues des comités en 3 tours. 1 et 2ème tour prise en charge des 

comités 

 

 Evolution des conventions : 

• Au niveau national, les documents sont amenés à évoluer.  

 

• Les dossiers sont transmis dans les temps, le seul bémol se sont les référents, ce 

sont souvent les clubs qui le font.  
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• Au niveau régional, il y a un grand nombre de convention, souvent pour un joueur. 

A revoir. 

 

• Pour les -17 et les -18, l’avis de l’ETR est inévitable.  

 

• Dans les conventions d’entente, il faut absolument intégrer la notion de délai pour 

qu’il y ait un projet de recréer une équipe dans chaque club.  

 

• Jean-Louis DUGRAVOT va contrôler les 28 licences multi-clubs pour éviter les 

dérives.   

 

 

 Point RH :  Jean-Marie NOEL 

• 4 recrutements en Juillet et août 2022. 

 

• Remerciements et félicitations au travail de ces nouveaux arrivants.  

 

• Le tour des comités des nouveaux arrivants a été apprécié par les comités. 

 

• La Ligue du Grand Est comprend 26 salariés mais pas en équivalent temps 

plein.  

 

• Projet de recrutement d’une personne pour le développement du 

numérique. Une candidate sera reçue par Gabrielle.  

 

• La commission discipline souhaite le recrutement d’une secrétaire. 

 

 

 INFORMATIONS GENERALES ET CALENDRIER  

• Transfrontalier : Echange avec la Sarre, plus facile à mettre en place si la 

commune est jumelée avec une ville allemande. Detlef est à la disposition 

des clubs. Concerne les garçons possibilité 4 nuitées, 2 nuitées obligatoires.  

 

• Au prochain CA de la Fédération, cooptation de Delphine Breton pour 

intégrer le Conseil d’Administration de la Fédération. Démission de 

Smadja. 

 

• Mme L. SWED a contacté C. ROUSSEAU pour l’organisation d’une 

rencontre équipe de France féminine contre l’Allemagne à Metz. 

 

• R.BOHN a été contacté pour l’organisation d’une rencontre équipe de 

France au Rhénus à Strasbourg en mars 2023. 

 

•  P. CLEMENT a proposé aux présidents du département Grand Est une 

saison 2023/2024 en relation avec les JO.  

Mise en place d’un groupe de travail pour mener une réflexion sur les   

compétitions jeunes, manifestations ou autres sur le territoire. 
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Participation de salariés (de la Ligue ou des comités) du territoire au 

projet.  

Finaliser la saison 2023/2024 avec un grand feu d’artifice territorial.  

Construire un dossier ANS qui sera déposé par la Ligue du Grand Est. 

 

• JM NOEL proposera de provisionner un budget pour inviter des licenciés à 

participer aux JO à Paris ou à Lille.  

 

• AG de la Fédération en Mai. JM NOEL représente la Ligue du Grand Est. 

Voté par le CA 

 

• Epinal organise les finalités nationales championnat de France UNSS 

benjamins garçons et filles les 22 et 23 juin 2023. 

 

• Reims organise les ¼ et ½ finale coupe de France Régionale et 

départementale le 9 avril 2023 - A confirmer  

 

• Prochains CA de la Ligue du Grand Est : 14 janvier 2023 et 18 mars 2023  

 

• Assemblée générale de la Ligue du Grand Est le 10 juin 2023 à ATH – Suivi 

d’un match de gala  

 

16h00 

                 Le Président                                                                                      La Secrétaire générale adjointe 

              Jean-Marie NOEL                       Caroline JAEGER   

  

 

 

 

 
 
 
 
Copie à : - Membres du CA 
                 - CTS, salariés, site internet 
                 - Comités départementaux, clubs 



Etat des Finances au 
30/09/2022

Conseil d’Administration du 19 Novembre 2022
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Evolution des charges depuis 2017 

68% des charges 
réalisées / 

prévisionnel 
(2,8m€ prévi)



Charges

60 - ACHATS
83% réels dépensés sur 1,2m€ 

budgetisés 

61 - TRAVAUX FOURN SERV EXTER
77% réels dépensés sur 57000€ budgetisés

62 - AUTRES SERVICES EXTERIEURS
64% réels dépensés sur 359200€ 

bdugetisés

63 - IMPOTS ET TAXES
21% réels dépensés sur 

34000€ budgetisés

64 - FRAIS DE PERSONNEL
75% réels dépensés sur 730200€ budgetisés

65 - AUTRES CHARGES DE GESTION COURANTE
26% réels dépensés sur 83010€ budgetisés 

Dépenses réelles de fonctionnement au 30/09/22



Ventes
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Evolution des ventes depuis 2017

66% des ventes 
réalisées / 

prévisionnel 
(2,8m€ prévi)



Ventes

VENTES
78% réels perçus sur 2,15m€ budgetisés 

SUBVENTIONS
26% perçus sur 402900€ budgetisés 

PRODUITS FINANCIERS
2% réalisés sur 750€ budgetisés

PRODUITS EXCEPTIONNELS 
54948€ perçus

TRANSFERT DE CHARGES
11340€ perçus

Ventes réelles au 30/09/22



Résultat

Charges
Charges 

prévisionnelles 
2022

Charges 
réelles 

30/09/22
60 - ACHATS 1 267 240 € 1 047 776 € 
61 - TRAVAUX FOURN SERV EXTER 57 000 € 43 755 € 
62 - AUTRES SERVICES EXTERIEURS 359 200 € 229 456 € 
63 - IMPOTS ET TAXES 34 000 € 7 104 € 
64 - FRAIS DE PERSONNEL 730 200 € 547 402 € 

65 - AUTRES CHARGES DE GESTION COURANTE 83 010 € 21 692 € 
66 - CHARGES FINANCIERES - € - € 
67 - CHARGES EXCEPTIONNELLES - € 1 831 € 
68 - DOTATIONS AMORTISSEMENTS 28 000 € - € 
BENEVOLAT 242 700 € 
TOTAL CHARGES 2 801 350 € 1 899 016 € 

Ventes
ventes 

prévisionnelles 
2022

ventes réelles 
30/09/22

VENTES 2 155 000 € 1 673 473 € 

SUBVENTIONS 402 900 € 104 655 € 

PRODUITS FINANCIERS 750 € 14 € 

PRODUITES EXCEPTIONNELS - € 54 948 € 

TRANSFERTS DE CHARGES - € 11 340 € 

BENEVOLAT 242 700 € - € 

PROJET ASSOCIATIF - € - € 

TOTAL VENTES 2 801 350 € 1 844 429 € 

• -54 587€ de résultat au 30/09/2022

• Subventions non encore perçues (Région, ANS)

• Report du projet associatif 88530€ qui sera 
comptabilisé en fin d’année 



 

Point CTA pour le CA du 19/11/2022 

 

 

Désignations 

 

Ci joint un état des lieux de la situation des désignations.  

J’ai demandé un retour des différentes cellules de désignation. 

Vous trouverez ci-après leur message. 

 

Cellule Strasbourg (Bas-Rhin) 

 

Tous les week-ends entre 5 et 10 matchs non couverts par manque d'arbitres.... 

Beaucoup d'arbitres se mettent totalement indisponibles pour siffler dans leurs clubs. 

 

Cellule Mulhouse (Haut-Rhin) 

 

60 % de taux de couverture. Pas assez de JA disponibles  

Certains JAJ ne jouent pas le jeu (indispo toute l’année) 6 au total.   

JAJ pas assez dispos pour les matchs de jeunes ont tous lieu en même temps. 

 

Cellule Metz (Moselle) 

100% de couverture mais en moyenne 20% de retour des matchs par des arbitres 3 jours 

précédant les rencontres pour diverses raisons. La principale étant « je n’ai pas vu que j’étais 

désigné » 

Au niveau des juges arbitre : Tous les clubs départementaux, ne jouent pas le jeu avec leurs 

JAJ. Ils préfèrent les garder pour leur propre club lors de rencontre à domicile. Se sachant non 

sanctionnable et non sanctionné par la CMCD ni par les COC. 

En Moselle, seulement 17% des rencontres les jeunes arbitres ont un accompagnateur École 

d’arbitrage (accompagnateur JAJ). Et quand c’est le cas certains confondent le rôle 

d’accompagner, de sécuriser et de protéger, par un rôle de juge superviseur... 



Beaucoup de jeunes et « anciens » arbitres nous reviennent pour nous rapporter les 

comportements intolérables qu’ils subissent régulièrement depuis le début de saison par le 

public, les dirigeants et les joueurs... Depuis début septembre, 4 JAJ et 2 JA ont démissionnés 

de leur fonction d’arbitre à cause de comportement honteux d’officiels et de public... 

En conclusion, beaucoup d’heures de bénévolat, de temps passé au téléphone avec les 

responsables de bassin, les arbitres, les dirigeants, les clubs et les membres de la COC 

départementales pour pouvoir couvrir un maximum de rencontre 

 

Cellule désignation Reims (Marne, Haute Marne, Meuse, Ardennes, Aube) 

C’est moins pire que ce qu’on craignait. On arrive à des taux de couverture de plus de 9O % 

sur l’Aube, et la Marne. Plus 85% sur les Ardennes. Plus difficile en Meuse (60%) car beaucoup 

d’arbitres préfèrent jouer et ne sont pas d’accord pour coupler des matchs régionaux et 

départementaux. Difficile aussi en Haute Marne car le nombre d’arbitres est insuffisant pour 

couvrir tous les matchs. On espère avec la nouvelle arrivée des arbitres JA en formation arriver 

à améliorer sensiblement ces scores. 

Cellule de désignation Nancy (Meurthe et Moselle et Vosges) 

 Voici le bilan pour la cellule de désignation 54/88: 

• CD 54: Problème de couverture des rencontres seniors (75% Sept-Oct) avec un léger 

regain en Nov. 91%. Essentiellement dû à un nombre restreint de JAT3 et avec des 

indisponibilités fluctuantes. Fort heureusement quelques-uns se proposent pour 

doubler sur le week-end complet (SAm & Dim). 

Sur les rencontres -18, beaucoup plus de difficultés (35% Sept Oct) avec également un mieux 

en Nov 75%. Nb de JAJ T3 ayant les capacités de ce niveau de jeu trop faible pour le nombre 

de rencontre associé au fait qu'ils jouent souvent dans les horaires des rencontres à couvrir.  

Pour -15M, couverture presque nulle (5% Sept Oct) avec une hausse à 15%. 

• CD88: Couverture des rencontres Seniors, -18 et -15M très fluctuante (35 à 65 Sept 
Oct contre 72 à 100%). Essentiellement dû au manque d'effectifs sur JA et JAJ T2-

T3 associé à une disponibilité très moyenne. 

Les communications avec les responsables de bassins et les COC sont satisfaisantes car nous 

avons de très bonnes relations et les infos parviennent correctement (report, forfait, ...). 

 

En conclusion, les pourcentages de couvertures dépendent du taux des disponibilités / aux 

nombre de rencontres sur un week-end. 

Il faudrait relancer les comités et clubs pour trouver de nouveaux JA/JAJ car en plus la 

population actuelle en JAT3 est vieillissante donc difficilement pérennisable. 

 



Cellule désignation Territoriale 

Sur la cellule régionale on est à environ 87% de couverture en moyenne et on descend à 

environ 70% sur les gros weekends pas par manque d'arbitres, mais par manque de 

disponibilités notamment les samedis. 

 

Une moyenne de 13% de matchs délégués aux cellules de proximités (que des matchs jeunes) 

 

Difficultés des matchs le samedi entre 18h30 et 20h00 car on ne peut pas faire doubler 

Difficultés des conclusions de match avec un match départemental intercalé entre deux région 

(pas possible de faire doubler) ex : un match moins de 18 régions, un match départemental et 

à nouveau un match région.  

 

Difficultés des conclusions de match dans des salle différentes (pas possible de faire doubler) 

Difficultés du nombre de matchs le samedi et le dimanche (arbitres dispos le dimanche et peu 

de matchs) 

Arbitres dispos le samedi après-midi mais pas le soir (il n'y a que des matchs jeunes le samedi 

après-midi) 

Inverse pour les JAJ (indispos les samedi après-midi) 

Quelques utilisations de JA T3 

 

Une moyenne depuis le début de saison de 7% de retour ce qui est moins que les saisons 

précédentes (10 à 13%) 

 

Beaucoup trop d'arbitres totalement indisponibles (en rouge toute la saison) pourquoi ont-ils 

fait les validations ? 

 

 

 

 
Formation initiale JAT3 

Nous avons actuellement une formation pour les nouveaux JA en cours. 56 inscrits qui nous 

espérons iront rejoindre et étoffer la liste des arbitres disponibles après Noel. 

 

 



 

 

Formation continue 

Ci-après le tableau des diverses formations 

 

 

 



 

 



 

 

Séminaire CTA DNA 

Le weekend du 22 novembre a eu lieu à la maison du handball un séminaire entre les 

responsables arbitrage de toutes les ligues et da CNA.  

Vous trouverez ci-après le compte rendu 

2022 Seminaire CTA CNA bilan.ppt 

 

 

Merci de votre attention 

 

Thierry    
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